
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
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Niederschrift Nr. 6 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Schönenbach am 19. Juli 2010 von 19:30 Uhr bis 
19:55 Uhr im Sitzungsraum im Techn. Rathaus Schönenbach 
 
 
Vorsitzender:   Ortsvorsteher Hansjörg Hall  
 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:  6  (Normalzahl: 6) 
 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  ./. 
 
 
Schriftführer:   Anja Siedle 
 
 
Sonstige:  ./.  
 
 
Besucher:   1 
 
 
Presse:   2 (Herr Gültling / Herr Wild) 
 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 09.07.2010 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 14.07.2010 ortsüblich bekannt ge-

macht worden ist;  
 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 
4. zur Unterzeichnung der Niederschrift Ortschaftsrat Martina Hepting und Ortschaftsrat Ralph 

Wehrle bestimmt werden. 
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  
TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde) 
  

Es gibt keine Anfragen.   
  

  
TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

Carports am Busberg 
Die Carports am Busberg sind erstellt. Der Abstand von 6 Meter Breite bis zum Baum 
für die Schneeräumung wurde eingehalten. 
 
Klausurtagung 
Das Ergebnis-Protokoll der Klausurtagung wurde an alle Ortschaftsräte verteilt. 
 
Offene Aufgaben TD 
Die Liste aller offenen Aufgaben der TD wurde durchgegangen. 
 
Festzelt (privater Anlass) 
 
Geburtstag - Pater Hettel 
 
Gewerbegebiet „Linacher Weg“ 
War ein Tagesordnungspunkt des GR am 20.07.2010. Der TOP wurde zurückgezo-
gen, da bezüglich Retentionsausgleich und Ausgleich der Grünordnung noch zusätzli-
che Berechnungen und Ausweisungen erforderlich sind. Dies ergab eine Besprechung 
im Landratsamt am vergangenen Mittwoch, in welcher die Situation einer eingehenden 
Betrachtung seitens Bau- und Wassergenehmigungsbehörde sowie mit dem ersten 
Landesbeamten, Herr Joachim Gwinner unterzogen wurde. Über die Ergebnisse der 
div. Besprechungen in den letzten Wochen in dieser Angelegenheit wird OV Herr Hall 
heute in der nicht-öffentlichen Sitzung des OR eingehend unterrichten. Da es sich hier 
um Grundstücksangelegenheiten handelt. Wenn seitens der Behörden der besagte 
BBP beratungsreife erlangt hat, wird er zunächst im OR und danach im GR öffentlich 
behandelt und zur Abstimmung kommen. 
 
Friedhof – Mähen / Fahrradständer 
Das Mähen des Friedhofs gab in den letzten Wochen Anlass zur Kritik, zwischenzeit-
lich scheint die Angelegenheit geregelt zu sein. 
Der Fahrradständer ist installiert. 
 
Bahndamm – Mähen / Sperrpfosten / Leinenzwang 
Das Mähen des Bahndamms und des Hangs beim Dorfplatz wurde in Auftrag gegeben 
und ist teilweise auch ausgeführt. Die Ausführungsqualität lässt zu wünschen übrig, 
aber Sparzwänge der Stadt lassen derzeit nicht mehr zu. OV Herr Hall wird die Sache 
am Mittwoch mit Herr Umfahrer noch mal durchgehen. 
Die Sperrpfosten wurden mit neuen Erdhülsen versehen und sind wieder montiert. 
Den Antrag des OR bezüglich Leinenzwangs für Hunde auf dem Bahndamm wurde in 
Form des Protokollauszuges mit Bitte um Weiterbehandlung im GR direkt an Bürger-
meister Herr Herdner überreicht. 
 
Oskar-Bürkle-Straße – Namensschild 
Das fehlende Straßen-Namensschild ist bestellt. 
 
Dorfgemeinschaftsraum – Klärgrube 
Das mechanische Abtrennen der alten Klärgrube beim DGR / Kindergarten ist erfolgt. 
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Beim Spausik-Fest des MV Schönenbach gab es bezüglich des Abwassers keinerlei 
Beanstandungen. 
 
Überquerungshilfe beim Hofbauer 
Für die Überquerungshilfe wurden die Gehwege und Randsteine beidseitig behinder-
ten- und rollstuhlgerecht seitens der TD abgesenkt und gepflastert. Dies war Voraus-
setzung, dass der Fahrbahnteiler vom Straßenbauamt erstellt werden kann. Diese Ar-
beiten stehen noch aus, hier gibt es zeitliche Probleme. 
 
AMS – Raue Rampe 
Der Auftrag für die Raue Rampe im Rohrbach bei AMS-Uhren ist erteilt, jedoch noch 
nicht ausgeführt.   
  
 

  
TOP 2 Stellungnahme zu Baugesuchen; Erteilung des Einvernehmens 
  

Es liegen keine Baugesuche vor. 
 
(2 Baugesuche sind angekündigt, aber noch nicht eingetroffen.)   
  

  
 

TOP 3 Aktualisierter Haushaltsplan-Entwurf; Stand Juni 2010 
  

OV Herr Hall zählte wichtige Veränderungen auf: 
 

a. Gewerbesteuer von 3 auf 3,5 Mio. erhöht 
b. Einkommensteuer + € 83.000,-- 
c. Das Budget der Schulen wurde gekürzt 
d. Kinderhaus + € 330.000,-- 
e. Stadtsanierung II Differenz € 297.000,-- 
f. Baumannstraße von 0 auf € 41.000,-- 
g. Urnenwand am Friedhof - € 40.000,-- 
 

Aktuell liegt der Fehlbetrag bei 4,6 Millionen. 
Dieser ändert sich monatlich bzw. 2-monatlich. 
 
Nach wie vor ist die Sache sehr angespannt.   
  

  
 

TOP 4 Bekanntgaben, Anträge und Anfragen 
  

Gletscher 
OV Herr Hall berichtete von einem Zeitungsbericht vom 17.04.2010 in einer Walliser 
Zeitung, dass der Gletscher Mann Herr Heindl von Schönenbach und Feldberg, nun 
auch dieses Projekt mit einem künstlichen Gletscher in Zermatt auf 3200 m Höhe an-
geht. Projektbeginn in  Zermatt ist am 28.10.2010. Man sieht mit Skepsis dem Projekt 
entgegen. 
 
Frage des OR: Ist die Ablaufrinne für das Schmelzwasser des Gletschers in Schönen-
bach inzwischen gemacht?   

 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 6 wird beurkundet. 
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............................................ 
Hansjörg Hall 
Ortsvorsteher 

 
 
 

............................................ 
Martina Hepting 

Ortschaftsrat 
 

 
 
 

............................................ 
Anja Siedle 
Schriftführer 

 
  

 
 

............................................ 
Ralph Wehrle 
Ortschaftsrat 

 
 
 
 

 
 
 
 


